



ESCRIBE: Giorgio Agostini
 Premio Nacional de
 Psicología

La personalidad de Nicolás Maduro

EN EL aspecto cognitivo, se observa un rendimiento intelectual, en ellímite de la normalidad con un posible coeficiente intelectual de 90. De pensamiento concreto, escasa capacidad de abstracción, nivel de comprensión verbal dentro de un claro analfabetismo funcional, casi nula inteligencia emocional y una empatía intelectualizada, no afectiva. Con mecanismos adaptativos del tipo negación, represión y acting out.

Juicio de realidad conservado. En cambio el sentido de realidad está alterado, incluyendo distorsiones paratáxicas, consistentes en incorrecta interpretación de las percep-

ciones y juicios que se dan en las relaciones interpersonales, donde el individuo percibe a las otras, acorde al modelo establecido por experiencias anteriores.

En el plano socio-político, se presentan sobre todo en la influencia de las masas, que durante años sufrieron sumisión aprendida con estrés agudo, post traumático, cronificado y burnout.

También se presenta el estrés alimentario, económico y de pobreza.

Podemos mencionar la presencia de un liderazgo de tipo circense (bailando, tratando de ser simpático y agradar).

Sus motivaciones son quedarse en el poder, en forma indefinida. Esta motivación, ha sido descrita por el psicoanalista Adler, como el afán de poder, es una de las mayores motivaciones del hombre, es afrodisíaco y adictivo.

Una vez logrado, no quie-

re abandonarlo, cueste lo que cueste. Además, no acepta diatribas y elimina a los adversarios.

Los disidentes son oprimidos, torturados, encarcelados o fusilados.

Está clara la presencia de la disonancia cognitiva: que es un sentimiento de incomodidad que se puede experimentar al tener dos ideas contradictorias.

Se aprecian la presencia de efectos relevantes, entendiéndose por efecto, la alteración de la percepción de la realidad, que influye en la toma de decisiones (alteración del sentido de realidad).

De los efectos más importantes y significativos que presenta, es el de Duaning Kruger, donde Maduro cree, que tiene más conocimiento y capacidades a las que realmente posee y se considera más inteligente que los demás. Esto, sumado a la ignorancia que posee, le impide reconocer sus defectos

y errores. Esta creencia, a él, le proporciona más confianza y orgullo de sí mismo.

También evidenciamos, especialmente en la población sufriente, efecto Mariposa, concepto reconocido, como pequeñas variaciones de la normalidad pueden desencadenar en graves consecuencias.

Los ciudadanos venezolanos hoy, sufren sumisión aprendida, a raíz del temor y miedo que sufren, sienten que hagan lo que hagan no logran producir un cambio socio político, ni en su temor ni en sus vidas.

Hoy podemos calibrar la maldad de Maduro, utilizando la escala de Michael Stone, en los 22 niveles de maldad, dos de ellos coinciden con las características de Maduro, la 10 y la 12, siendo la más significativa la 19, siendo personas inclinadas al terrorismo, logrando sumisión, subyugación por temor, intimidación, violando

todo derecho humano. Esto se relaciona con la sumisión aprendida.

Finalmente, hipotetizamos, que Maduro, presenta una personalidad Narciso Maligna (O. Kenberg) con claros signos psicopáticos, sin culpa o arrepentimiento.

Desde el punto de vista de la Sociología, presenta una Sociopatía, que término que se utiliza para describir un conjunto de comportamientos y actitudes que se caracterizan por la falta de conciencia sobre los derechos de los demás y la incapacidad, para seguir las normas sociales y una falta de remordimiento por comportamientos perjudiciales o anti sociales.

Para precisar su salud mental, es necesario realizar una entrevista Clínico Forense con la aplicación del Mini Mental Test y una evaluación objetiva de personalidad MMPI 2.

Para lograr cambios los venezolanos de a pie, deben perder el temor y el miedo, fortaleciendo la auto suficiencia con metas realistas y alcanzables, para poder terminar con el poder omnímodo de este dictador.***